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川崎市
か わ さ き し

外国人市民代表者会議
がいこくじんしみんだいひょうしゃかいぎ

 

(第
だい

８期
き

 第
だい

１年
ねん

 第
だい

１回
かい

 第
だい

１日
にち

) 

議事録
ぎ じ ろ く

 
 

１ 日時
に ち じ

 ２０１０(平成
へいせい

２２)年
ねん

４月
がつ

２５日
にち

(日
にち

) 午後
ご ご

２時
じ

～５時
じ

 
 

２ 場所
ば し ょ

 川崎市
か わ さ き し

国際
こくさい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

 
 

３ 出席者
しゅっせきしゃ

 

（１）代表者
だいひょうしゃ

 ２６人
にん

 

王
おう

 平
たいら

、許
きょ

 可欣
か き ん

、耿
こう

 輝
き

、鈴木
す ず き

 新琴
しんきん

、陳
ちん

 曦
しー

、安
あん

 栄一
よんいる

、金
きん

 祥和
さんふぁ

、 鄭
じょん

 昭
そ

辰
じん

、朴
ぱく

 昌
ちゃん

浩
ほ

、

髙
たか

橋
はし

ロサ
ろ さ

、那
な

谷屋
た に や

 ジンキー
じ ん き ー

、中森
なかもり

 ジュリア
じ ゅ り あ

 みどり、ヴェムリ
ヴ ぇ む り

 ルチカ
る ち か

、エロック
え ろ っ く

 

ハリマー
は り ま ー

､モッハマド
も っ は ま ど

 アスリ
あ す り

、ダシド
だ し ど

ー
ー

ロヴ
ろ ヴ

 マラルゴー
ま ら る ご ー

、アディカリ
ア デ ィ カ リ

 スディープ
す で ぃ ー ぷ

､

タオワン
た お わ ん

 キッティチャイ
き っ て ぃ ち ゃ い

、オパンゴ
お ぱ ん ご

 デケ
で け

、オカンポス
お か ん ぽ す

 エルナン
え る な ん

、生出
お い で

 オリエッタ
お り え っ た

、

柳澤
やなぎさわ

 アンナ
あ ん な

、コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

 カロル
か ろ る

、エドモンド
え ど も ん ど

 ダンカン
だ ん か ん

、呉
うー

 潔
じぇ

、チャート
ち ゃ ー と

 デビト
で び と

 

（２）事務局
じ む き ょ く

 

三浦
み う ら

 副市長
ふくしちょう

、上野
う え の

 室長
しつちょう

､  阿部
あ べ

 担当
たんとう

部長
ぶちょう

、西山
にしやま

 担当
たんとう

課長
かちょう

､  髙
たか

田
だ

 担当
たんとう

課長
かちょう

、小川
お が わ

 

課長
かちょう

補佐
ほ さ

､湯川
ゆ か わ

 職員
しょくいん

､ 西口
にしぐち

 専門
せんもん

調査員
ちょうさいん

、 
 

４ 傍聴
ぼうちょう

者
しゃ

   ２１人
にん

 
 

５ 会議
か い ぎ

次第
し だ い

(公開
こうかい

) 

（１） 開会
かいかい

のあいさつ 

（２） 事務局
じ む き ょ く

説明
せつめい

 

（３） 委嘱状
いしょくじょう

の交付
こ う ふ

 

（４） 副市長
ふくしちょう

あいさつ 

（５） 事務局
じ む き ょ く

の紹介
しょうかい

 

（６） 代表者
だいひょうしゃ

の自己
じ こ

紹介
しょうかい

 

（７） 議事
ぎ じ

                                     
① 正

せい

副委員長
ふくいいんちょう

の選出
せんしゅつ

 

② 年間
ねんかん

日程
にってい

の確認
かくにん

 

（８） 事務
じ む

連絡
れんらく

 

（９） 閉会
へいかい

        
 

６ 議事
ぎ じ

等
とう

の経過
け い か

 

【開会
かいかい

】 

（開会
かいかい

し、事務局
じ む き ょ く

から配布
は い ふ

資料
しりょう

の説明
せつめい

） 

（委嘱状
いしょくじょう

交付
こ う ふ

） 
 

【三浦
み う ら

副市長
ふくしちょう

の挨拶
あいさつ

】  

三浦
み う ら

副市長
ふくしちょう

「川崎市
か わ さ き し

は、１９２４年
ねん

に発足
ほっそく

した、８６年
ねん

たったまちです。昨
さく

年
ねん

は人
じん

口
こう

が１

４１万
まん

人
にん

を超
こ

え、日
に

本
ほん

の大
だい

都
と

市
し

の中
なか

で８番
ばん

目
め

に大
おお

きな都
と

市
し

になった。その１４１
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万人
まんにん

の中
なか

でも、外国籍
がいこくせき

の方
かた

が３２，０００人
にん

で、毎年
まいとし

増
ふ

えている。この代
だい

表
ひょう

者
しゃ

会
かい

議
ぎ

も１５年
ねん

になる。日本
に ほ ん

で最初
さいしょ

にこういった仕組
し く

みができて、今
こん

回
かい

は第
だい

８期
き

目
め

と

いうことで、それぞれ地域社会
ちい き し ゃ か い

でともに生活
せいかつ

していく仲間
な か ま

として、ぜひ様々
さまざま

なご

意見
い け ん

をいただきたい。皆
みな

さんが住
す

みやすいまちというのは、川崎
かわさき

の市民
し み ん

にとって

も住
す

みよいまちになるので、活
かっ

発
ぱつ

なご意
い

見
けん

、ご提
てい

案
あん

をいただきたい。先般
せんぱん

、

阿部市長
あ べ し ち ょ う

のほうに第
だい

７期
き

の活動報告
かつどうほうこく

をいただいた。 私
わたし

どもも、こういった報告
ほうこく

を

受
う

けながらさらに川崎
かわさき

を住
す

みやすいまちにしていきたいので、よろしくお願
ねが

いし

たい。この機会
き か い

にもっともっと川崎
かわさき

を知
し

っていただくことを期待
き た い

している。」 

（ 拍
はく

 手
しゅ

 ） 
 

【代表者
だいひょうしゃ

の自己
じ こ

紹 介
しょうかい

】 

王
おう

委員
い い ん

「中国
ちゅうごく

の出身
しゅっしん

で、来
らい

日
にち

１７年
ねん

になる。たまたま川崎駅
かわさきえき

で代表者募集
だいひょうしゃぼしゅう

の広告
こうこく

を見
み

て

応募
お う ぼ

した。代表者会議
だいひょうしゃかいぎ

のメンバー
め ん ば ー

になって、本当
ほんとう

に嬉
うれ

しい。これから２年間
ねんかん

、

皆様
みなさま

と一緒
いっしょ

に頑張
が ん ば

っていきたい。」 

許
きょ

委員
い い ん

「出身地
しゅっしんち

は台湾
たいわん

。日
に

本
ほん

に来
き

て９年
ねん

目
め

。子
こ

どもが１人
ひ と り

いる専業
せんぎょう

主婦
し ゅ ふ

で、周
まわ

りのこと

に関心
かんしん

を持
も

っていて、代表者
だいひょうしゃ

に応募
お う ぼ

した。日本人
に ほ ん じ ん

と外
がい

国
こく

人
じん

と互
たが

いが認
みと

め合
あ

い、

尊敬
そんけい

し合
あ

える地域
ち い き

をつくりたい。」 

耿
こう

委員
い い ん

「中国
ちゅうごく

から来
き

た、耿
こう

輝
き

と申
もう

します。名
な

前
まえ

の字
じ

は耳偏
みみへん

に火
ひ

。明
あか

るいという意
い

味
み

で、

下
した

は 輝
かがや

くの輝
き

。明
あか

るい、 輝
かがや

くで、頑
がん

張
ば

ります。最
さい

近
きん

いろいろな新
しん

聞
ぶん

で外
がい

国
こく

人
じん

の参
さん

政
せい

権
けん

について議
ぎ

論
ろん

が出
で

ている。これから何十年
なんじゅうねん

かかるかもしれないが、外国
がいこく

と

日本
に ほ ん

のいろいろな問題
もんだい

に一緒
いっしょ

に参加
さ ん か

したい。」 

鈴木
す ず き

委員
い い ん

「中国
ちゅうごく

から来
き

ました。福
ふっ

建省
けんしょう

といえば、ウーロン
う ー ろ ん

茶
ちゃ

の産地
さ ん ち

。第
だい

７期
き

に続
つづ

き、第
だい

８期
き

にまた代
だい

表
ひょう

者
しゃ

になって、皆
みな

さんと一
いっ

緒
しょ

につき合
あ

うことを、楽
たの

しみにしてい
る。」 

陳
ちん

委
い

員
いん

「 中
ちゅう

国
ごく

の北
ぺ

京
きん

から来
き

ました。日
に

本
ほん

に来
き

て１２年
ねん

になるが、生活
せいかつ

しやすい川崎
かわさき

をつ

くりたいと思
おも

い、代
だい

表
ひょう

者
しゃ

に応
おう

募
ぼ

した。選
えら

ばれてとてもうれしい。この機会
き か い

だけで

やめるのではなく、少
すこ

しずつ解
かい

決
けつ

していく気
き

持
も

ちで、２年間
ねんかん

を皆様
みなさま

と頑張
が ん ば

ってい
きたい。」 

安
あん

委
い

員
いん

「在
ざい

日
にち

朝
ちょう

鮮
せん

人
じん

の安
あん

栄
よん

一
いる

と申
もう

します。今
いま

まで諸
しょ

先
せん

輩
ぱい

方
がた

が１５年間代表者会議
ねんかんだいひょうしゃかいぎ

に参加
さ ん か

された跡
あと

を継
つ

ぎたくて、今回
こんかい

参
さん

加
か

した。また在日子弟
ざい に ち し て い

の未来
み ら い

にいろいろな差別
さ べ つ

等
など

、

目
め

に見
み

えない差別等
さ べ つ な ど

をなくしながら、多文化
た ぶ ん か

共生
きょうせい

ができる川崎市政
かわ さ き し せ い

に一
ひと

つでも

寄与
き よ

できればと思
おも

う。」 

金
きん

委員
い い ん

「韓
かん

国籍
こくせき

で、子
こ

どもが２人
ふ た り

いて、朝鮮学校
ちょうせんがっこう

に通
かよ

っている。自分自身
じ ぶ ん じ し ん

は幼稚園
よ う ち え ん

から

大学
だいがく

まで日本
に ほ ん

の学校
がっこう

を出
で

ているが、朝鮮学校
ちょうせんがっこう

というところは、非常
ひじょう

に日本
に ほ ん

の方
かた

か

らすると偏見
へんけん

があるところだと思
おも

っている。中
なか

に入
はい

ってみると、いろいろな違
ちが

い

がわかってきて、朝鮮学校
ちょうせんがっこう

に対
たい

する偏見等
へんけんとう

を取
と

り除
のぞ

くことを一
ひと

つのきっかけとし

て、日本
に ほ ん

と他
た

の在日
ざいにち

外国人
がいこくじん

との共生
きょうせい

のきっかけをつくれればいいなと思
おも

う。」 

鄭
じょん

委員
い い ん

「専
せん

修
しゅう

大
だい

学
がく

経
けい

営
えい

学
がく

部
ぶ

３年
ねん

に在
ざい

籍
せき

。この会議
か い ぎ

は友達
ともだち

のキッティチャイ
き っ て ぃ ち ゃ い

君
くん

に紹介
しょうかい

して

も ら い 応募
お う ぼ

し た 。 代表者
だいひょうしゃ

に な れ て う れ し い 。 高校
こうこう

を 韓国
かんこく

で 卒業
そつぎょう

し て か ら 、

直接日本
ちょくせつにほん

の大学
だいがく

に入学
にゅうがく

し１８歳
さい

の時
とき

から日
に

本
ほん

で生
せい

活
かつ

して、今
こ

年
とし

で３年
ねん

目
め

になる。

大学
だいがく

で韓国人
かんこくじん

留学生会
りゅうがくせいかい

という会
かい

に所属
しょぞく

しており、外
がい

国
こく

人
じん

留
りゅう

学
がく

生
せい

の抱
かか

えている問
もん

題
だい

点
てん

などを皆
みな

さんと話
はな

し合
あ

いたい。」 
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朴
ぱく

委員
い い ん

「今
こん

週
しゅう

で３８歳
さい

になり、１児
じ

、３歳
さい

の 娘
むすめ

の父
ちち

。外国人代表者会議
がいこくじんだいひょうしゃかいぎ

は１５年前
ねんまえ

から

興味
きょうみ

があって、今
いま

緊張
きんちょう

している。日本
に ほ ん

の 小
しょう

・中学校
ちゅうがっこう

、高校
こうこう

と出
で

て、せっかく皆
みな

さ

んの税金
ぜいきん

で委員
い い ん

になったので、外国人
がいこくじん

の生活
せいかつ

の問題
もんだい

、福祉
ふ く し

の問題
もんだい

など、 私
わたし

も精
せい

い

っぱい勉強
べんきょう

して頑張
が ん ば

りたい。」 

髙
たか

橋
はし

委員
い い ん

「 日
に

本
ほん

に 来
き

て ２ ２ 年
ねん

に な っ た 。 子
こ

ど も は ２人
ふ た り

、 普通
ふ つ う

の 母親
ははおや

で す 。 私
わたし

は

外国人労働者
がいこくじんろうどうしゃ

の現場
げ ん ば

の問題
もんだい

について、話
はな

したい。」 

那
な

谷屋
た に や

委員
い い ん

「日本
に ほ ん

にきて２２年
ねん

になる。４人
にん

の子
こ

どもがいる。 私
わたし

の住
す

んでいる中野島
な か の し ま

は

外
がい

国
こく

人
じん

が多
おお

く、いろいろな問題
もんだい

があって、みんなの役
やく

に立
た

ちたいと思
おも

い、応
おう

募
ぼ

し
た。」 

中森
なかもり

委員
い い ん

「第
だい

７期
き

から参
さん

加
か

していて、前
まえ

の第
だい

２期
き

にも２年間
ねんかん

、参加
さ ん か

したことがある。今
こん

回
かい

第
だい

８期
き

で、 新
あたら

しいメンバー
め ん ば ー

と一緒
いっしょ

にいろいろ考
かんが

えて、川崎
かわさき

をもっと住
す

みやすいま

ちにしたいと思
おも

っている。」 

ヴェムリ
う ゛ ぇ む り

委員
い い ん

「今年
こ と し

で来日
らいにち

して１１年目
ね ん め

になった。子
こ

どもは２人
ふ た り

で、家族
か ぞ く

４人
にん

で毎日
まいにち

頑張
が ん ば

っている。この外国人会議
がいこ く じ ん か い ぎ

のポスター
ぽ す た ー

を、２年前
ねんまえ

に子
こ

どもの通学時
つ う が く じ

に見
み

て応募
お う ぼ

し

たが、選
えら

ばれてとてもありがたく、責任重大
せきにんじゅうだい

な複雑
ふくざつ

な気持
き も

ち。自分
じ ぶ ん

が暮
く

らしてい

る社会
しゃかい

に、どのように役
やく

に立
た

てるか、言
い

うばかりではなくて、相手
あ い て

の 話
はなし

、意見
い け ん

と、

自分
じ ぶ ん

の経験
けいけん

と相手
あ い て

の経験
けいけん

を聞
き

きながら、広
ひろ

い 心
こころ

を持
も

ち頑張
が ん ば

っていきたい。」 

エロック
え ろ っ く

委員
い い ん

「９年前
ねんまえ

にインドネシア
い ん ど ね し あ

から来日
らいにち

したが、川崎市
か わ さ き し

に住
す

んで、今年
こ と し

で５年目
ね ん め

に

なる。第
だい

７期
き

のときに２年間教育文化部会
ねんかんきょういくぶんかぶかい

で話
はな

し合
あ

ったが、今回
こんかい

また第
だい

８期
き

に

応募
お う ぼ

した。第
だい

８期
き

のときには教育
きょういく

の面
めん

と同時
ど う じ

に生活
せいかつ

の面
めん

でもいろいろ問題
もんだい

がある

が、もし問題
もんだい

がなかったら労働者
ろうどうしゃ

の問題
もんだい

について話
はな

したい。もう一
ひと

つの応募
お う ぼ

した

きっかけは、代表者会議
だいひょうしゃかいぎ

をもっといろいろな人
ひと

に、いろいろな 形
かたち

で知
し

ってほしい

という気持
き も

ち。ぜひこの第
だい

８期
き

の代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

を、もっと広
ひろ

く知
し

ってもらうために

頑張
が ん ば

っていきたいと思
おも

う。」 

モッハマド
も っ は ま ど

委員
い い ん

「第
だい

７期
き

に引
ひ

き続
つづ

きのモッハマド
も っ は ま ど

・アスリ
あ す り

と申
もう

します。現在
げんざい

大学
だいがく

４年生
ねんせい

。

２年間
ねんかん

よろしくお願
ねが

いいたします。」 

ダシドーロヴ
だ し ど ー ろ う ゛

委員
い い ん

「モンゴル
も ん ご る

から日本
に ほ ん

に来
き

て、今年
こ と し

で２年
ねん

になる。今
いま

は主婦
し ゅ ふ

だが、日本
に ほ ん

語
ご

を勉強
べんきょう

しながら、神奈川県
か な が わ け ん

のモンゴル人
も ん ご る じ ん

協会
きょうかい

・日本
に ほ ん

というＮＰＯの活動
かつどう

をやって

いる。２年前
ねんまえ

来日
らいにち

時
じ

は、日本語
に ほ ん ご

が余
あま

りわからず、日本
に ほ ん

の社会
しゃかい

と日本
に ほ ん

の文化
ぶ ん か

に触
ふ

れ

たり、日本人
に ほ ん じ ん

とつながる機会
き か い

もなかった。ごみ捨
す

ての方法
ほうほう

から区役所
く や く し ょ

の手続
てつづき

など

わからないことがたくさんあり、誤解
ご か い

したり困
こま

ったりすることがたくさんあった。

私
わたし

は自分
じ ぶ ん

と同
おな

じような人
ひと

の 力
ちから

になれればと思
おも

い、代表者会議
だいひょうしゃかいぎ

に応募
お う ぼ

した。応募
お う ぼ

の

もう一
ひと

つの理由
り ゆ う

は、外国人
がいこくじん

の中
なか

で知識
ち し き

と技術
ぎじゅつ

が高
たか

い人
ひと

たちがたくさんいるので、

そういう人
ひと

たちを活用
かつよう

して、川崎市
か わ さ き し

にコミュニティビジネス
こ み ゅ に て ぃ び じ ね す

とか、ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

活動
かつどう

にうまく参加
さ ん か

できる場
ば

があるといいと思
おも

い、そのテーマ
て ー ま

で 考
かんが

えていきた
い。」 

アディカリ
あ で ぃ か り

委員
い い ん

「ネパ
ね ぱ

ール
ー る

から参
まい

りました。川
かわ

崎
さき

市
し

在
ざい

住
じゅう

６年
ねん

目
め

。来日
らいにち

して１０年目
ね ん め

にな

る。私
わたし

は代
だい

表
ひょう

者
しゃ

会
かい

議
ぎ

第
だい

７期
き

から引
ひ

き続
つづ

いて、第
だい

８期
き

も応募
お う ぼ

した。第
だい

７期
き

のときに

は、医療
いりょう

に関
かん

することを市
し

に提言
ていげん

する部会
ぶ か い

に参加
さ ん か

し、提言
ていげん

のまとめを頑
がん

張
ば

った。

今回
こんかい

応募
お う ぼ

した理由
り ゆ う

は、 私
わたし

は今日本
い ま に ほ ん

で普通
ふ つ う

のサラリ
さ ら り

ーマン
ー ま ん

をしているが、これから

日本
に ほ ん

では今
いま

までにないほど外国人
がいこくじん

が住
す

むことになる。それで今
いま

まで 考
かんが

えていない

パタ
ぱ た

ー
ー

ン
ん

の人口
じんこう

が増
ふ

えると思
おも

う。サラリ
さ ら り

ー
ー

マン
ま ん

的
てき

な 考
かんが

え方
かた

の問題
もんだい

と、市
し

を含
ふく

めて
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国
くに

もこうやったほうがいいのではないのかということを今後
こ ん ご

の提言
ていげん

につなげた
い。」 

タオワン
た お わ ん

委員
い い ん

「タイ
た い

出身
しゅっしん

で、今
いま

大学
だいがく

３年生
ねんせい

。来日
らいにち

して川崎市
か わ さ き し

に住
す

んで、４年目
ね ん め

になる。

第
だい

７期
き

で、いろいろな面
めん

で 勉強
べんきょう

になったので、また引
ひ

き続
つづ

き第
だい

８期
き

に応募
お う ぼ

し
た。」 

オパンゴ
お ぱ ん ご

委員
い い ん

「国
くに

はコンゴ
こ ん ご

民主
みんしゅ

共和
きょうわ

国
こく

。日本
に ほ ん

に来
き

て３１年
ねん

になる。年
とし

は５１歳
さい

。だから

自分
じ ぶ ん

の国
くに

より日本
に ほ ん

のほうが長
なが

い。川崎
かわさき

では２５年
ねん

ぐらい住
す

んでいるので、自分
じ ぶ ん

の

国
くに

というより川崎
かわさき

の外国人
がいこくじん

市民
し み ん

として、これからも生活
せいかつ

していく中
なか

で、もうちょ

っと楽
たの

しいまちを皆
みな

さんと一緒
いっしょ

につくっていきたい。」 

オカンポス
お か ん ぽ す

委員
い い ん

「アルゼンチン
あ る ぜ ん ち ん

から来
き

た。来日
らいにち

６年
ねん

になるが、最初
さいしょ

から川崎
かわさき

に住
す

んでいる。

この会議
か い ぎ

に応募
お う ぼ

したきっかけは、この町
まち

で暮
く

らしてきた経験
けいけん

で困
こま

ったこと理解
り か い

で

きないこともあった。自分
じ ぶ ん

の経験
けいけん

とみんなの経験
けいけん

を聞
き

きながら、解決
かいけつ

方法
ほうほう

を話
はな

し

合
あ

いたい。」 

生出
お い で

委員
い い ん

「日本
に ほ ん

は長
なが

くて、３０年
ねん

になる。今
いま

ちょうど時間
じ か ん

があるので、この長
なが

い経験
けいけん

が役
やく

に立
た

ったり、何
なに

かできればいいと 考
かんが

えている。選
えら

ばれてとてもうれしい。みんな

が異国
い こ く

の小
ちい

さな世界
せ か い

からここに集
あつ

まって、とてもうれしい。このチャンス
ち ゃ ん す

を与
あた

え

てくれて感謝
かんしゃ

している。」 

柳澤
やなぎさわ

委員
い い ん

「ロシア
ろ し あ

出身
しゅっしん

。選
えら

ばれると思
おも

わなかった。日本
に ほ ん

に来
き

て１０年
ねん

になるが、川崎
かわさき

に

住
す

んで９年目
ね ん め

。子
こ

どもは２人
ふ た り

いる。川崎
かわさき

は元気
げ ん き

なまちで、若
わか

い人
ひと

や子
こ

どももたく

さんいる。国際
こくさい

理解
り か い

教育
きょういく

や 協 力
きょうりょく

、子育
こ そ だ

ての支援
し え ん

について話
はな

したい。代表者
だいひょうしゃ

になっ

てうれしいが、責任
せきにん

も重
おも

いと思
おも

う。」 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

委員
い い ん

「 スロバキア
す ろ ば き あ

か ら 来
き

た 。１２年前
ねんまえ

に 来日
らいにち

し 、 大学
だいがく

を 卒業
そつぎょう

し て 、 今
いま

、

民間企業
みんかんきぎょう

でサラリ
さ ら り

ーマン
ー ま ん

をやっている。代表者
だいひょうしゃ

へ申
もう

し込
こ

みのきっかけは、来日
らいにち

１

２ 年
ねん

で も 、 川崎市民
かわ さ き し み ん

に は な っ た ば か り 。 革命
かくめい

を 起
お

こ す つ も り は な い が 、

コミュニティ
こ み ゅ に て ぃ

サ
さ

ービス
ー び す

に貢献
こうけん

したい。身近
み ぢ か

なところから、外国人
がいこくじん

が住
す

みやすくす

るためのことと、外国人
がいこくじん

と日本人
に ほ ん じ ん

の互
たが

いの理解
り か い

、ギャップ
ぎ ゃ っ ぷ

を縮
ちぢ

ませることに貢献
こうけん

したいと思
おも

い、応募
お う ぼ

した。選
えら

んでもらいとてもうれしい。」 

エドモンド
え ど も ん ど

委員
い い ん

「オ
お

ーストラリア
ー す と ら り あ

の出身
しゅっしん

。川崎
かわさき

との関係
かんけい

は１９年
ねん

ぐらい。その間
かん

７年間
ねんかん

は 、自分
じ ぶ ん

の 国
くに

の 飛行機
ひ こ う き

会社
がいしゃ

で 働
はたら

い た。川崎
かわさき

が 大好
だ い す

き で、このグループ
ぐ る ー ぷ

に 入
はい

っ
た。」 

呉
うー

委員
い い ん

「カナダ
か な だ

国籍
こくせき

だが、もともとは北京
ぺ き ん

出身
しゅっしん

。来日
らいにち

１４年目
ね ん め

になる。今
いま

、川崎市教育
かわさきしきょういく

センタ
せ ん た

ー
ー

の日本語教師
に ほ ん ご き ょ う し

を担当
たんとう

していて、中
なか

の１人
ひ と り

の先生
せんせい

が 私
わたし

を 紹
しょう

介
かい

してくれた。

応募
お う ぼ

して受
う

かったのは、とてもうれしい。子
こ

どもは２人
ふ た り

いて、２人
ふ た り

とも川崎市
か わ さ き し

の

公立
こうりつ

の小学校
しょうがっこう

を卒業
そつぎょう

した。これから川崎市
か わ さ き し

の小学校
しょうがっこう

、中学校
ちゅうがっこう

、高校
こうこう

の、いかなる

外国人
がいこくじん

にも住
す

みやすくなるよう、教育
きょういく

にも、とても興味
きょうみ

を持
も

っているので、

教育面
きょういくめん

にも貢献
こうけん

したい。」 

チャート
ち ゃ ー と

委員
い い ん

「イギリス
い ぎ り す

から来
き

た。川崎市
か わ さ き し

に住
す

んで５年
ねん

、日本
に ほ ん

は６年
ねん

強
きょう

になる。この

会議
か い ぎ

に応募
お う ぼ

したきっかけは、２００６年
ねん

にオ
お

ー
ー

プン
ぷ ん

会議
か い ぎ

に参加
さ ん か

して、応募
お う ぼ

しよう

と思
おも

ったが、その時期
じ き

に 娘
むすめ

ができたので、今期
こ ん き

になって応募
お う ぼ

した。この代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

で、川崎市
か わ さ き し

に住
す

んでいる外国人
がいこくじん

が、どうやって簡単
かんたん

に日本
に ほ ん

の社会
しゃかい

と文化
ぶ ん か

に溶
と

け込
こ

めるかについて話
はな

し合
あ

いたい。」 
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（三浦副市長
みうら ふ く し ち ょ う

を囲
かこ

んで記念
き ね ん

撮影
さつえい

の後
あと

、休憩
きゅうけい

をはさんで再開
さいかい

） 
 

【正
せい

副委員長
ふくいいんちょう

の選 出
せんしゅつ

】 

 

＜仮議長
かりぎちょう

の選出
せんしゅつ

＞ 

上野室長
うえのしつちょう

が仮議長
かりぎちょう

を務
つと

める （挙手
きょしゅ

全員
ぜんいん

）→承認
しょうにん

 
 

＜会議
か い ぎ

の成立
せいりつ

＞ 

上野
う え の

仮議長
かりぎちょう

「川崎市外国人市民
かわ さ き し が い こ く じ ん し み ん

代表者会議
だいひょうしゃかいぎ

条例
じょうれい

第
だい

８ 条
じょう

に基
もと

づき、今日
き ょ う

は２６人全員
にんぜんいん

出席
しゅっせき

しているので、会議
か い ぎ

が成立
せいりつ

した」 
 

＜正
せい

副委員長
ふくいいんちょう

の役割
やくわり

＞ 

事務局
じ む き ょ く

が資料
しりょう

に基
もと

づき、正副委員長
せいふくいいんちょう

の選出
せんしゅつ

に関
かん

する確認事項
かく に ん じ こ う

について説明
せつめい

。 
 

＜採決
さいけつ

＞候補者
こ う ほ し ゃ

の決定
けってい

方法
ほうほう

 

事務局
じ む き ょ く

案
あん

－立候補者
り っ こ う ほ し ゃ

、推薦
すいせん

された人
ひと

、両方
りょうほう

が候補者
こ う ほ し ゃ

になる。ただし推薦
すいせん

された人
ひと

は、

辞退
じ た い

できる。（挙手
きょしゅ

全員
ぜんいん

）→事務局
じ む き ょ く

案
あん

承認
しょうにん

 
 

＜採決
さいけつ

＞委員長候補
い い ん ち ょ う こ う ほ

者
しゃ

の選出
せんしゅつ

方法
ほうほう

 

事務局
じ む き ょ く

案
あん

－①候補者
こ う ほ し ゃ

が１人
ひ と り

のときには、挙手
きょしゅ

で承認
しょうにん

をする。②候補者
こ う ほ し ゃ

が２人
ふ た り

以上
いじょう

のとき

には投票
とうひょう

で選
えら

ぶ。（挙手
きょしゅ

全員
ぜんいん

）→事務局
じ む き ょ く

案
あん

承認
しょうにん

 
 

＜採決
さいけつ

＞投票
とうひょう

の方法
ほうほう

 

事務局
じ む き ょ く

案
あん

－無効票
むこうひょう

は次
つぎ

の場合
ば あ い

。ⅰ何
なに

も書
か

かれていないもの。ⅱ複数
ふくすう

の名前
な ま え

、番号
ばんごう

が書
か

い

てあるもの。ⅲ書
か

かれた内容
ないよう

が読
よ

み取
と

れないもの。ⅳ名前
な ま え

と番号
ばんごう

が一致
い っ ち

しない
もの。 

投票
とうひょう

して、最高
さいこう

得票者
とくひょうしゃ

、一番票
いちばんひょう

の多
おお

かった人
ひと

が、過半数
か は ん す う

の 票
ひょう

をとっている

場合
ば あ い

、そのままその候補者
こ う ほ し ゃ

が決定
けってい

。最高得票者
さいこうとくひょうしゃ

の人
ひと

の 票
ひょう

が過半数
か は ん す う

になってい

ない場合
ば あ い

は再度
さ い ど

、もう一度
い ち ど

上位
じょうい

２人
ふ た り

の投票
とうひょう

を 改
あらた

めて 行
おこな

う。 

（全員
ぜんいん

挙手
きょしゅ

）→事務局
じ む き ょ く

案
あん

承認
しょうにん

 
 

＜採決
さいけつ

＞副委員長
ふくいいんちょう

の選出
せんしゅつ

方法
ほうほう

 

上野
う え の

仮議長
かりぎちょう

「副委員長
ふくいいんちょう

の選出方法
せんしゅつほうほう

も委員長
いいんちょう

と同様
どうよう

でよいか」（挙手
きょしゅ

多数
た す う

）→承認
しょうにん

 
 

＜委員長
いいんちょう

選出
せんしゅつ

＞ 

上野
う え の

仮議長
かりぎちょう

「委員長
いいんちょう

として立候補
り っ こ う ほ

される方
かた

は、手
て

を挙
あ

げて。」 

   立候補
り っ こ う ほ

－オパンゴ
お ぱ ん ご

・デケ
で け

 

   推薦
すいせん

 －エロック
え ろ っ く

・ハリマー
は り ま ー

（→承諾
しょうだく

） 

       タオワン
た お わ ん

・キッティチャイ
き っ て ぃ ち ゃ い

（→辞退
じ た い

） 

       アディカリ
あ で ぃ か り

・スディープ
す で ぃ ー ぷ

（→辞退
じ た い

） 

上野
う え の

仮議長
かりぎちょう

「委員長選出
いいんちょうせんしゅつ

するに当
あ

たり、候補者
こ う ほ し ゃ

二人
ふ た り

から、それぞれ委員長
いいんちょう

になるに当
あ

たっ

てということでスピーチ
す ぴ ー ち

をしてもらい、それから投票
とうひょう

する。」 



 6 

オパンゴ
お ぱ ん ご

委員
い い ん

「 私
わたし

は、第
だい

４期
き

の経験
けいけん

があります。第
だい

５期
き

には副委員長
ふくいいんちょう

をしました。川崎
かわさき

に長
なが

く住
す

んでいて、これからも住
す

んでいきたいと思
おも

っているので、その中
なか

で本当
ほんとう

に外国人
がいこくじん

市民
し み ん

として、皆
みな

さんと一緒
いっしょ

に 考
かんが

えながら、暮
く

らしやすい町
まち

にしたいと思
おも

っている。」 

エロック
え ろ っ く

委員
い い ん

「 私
わたし

はデケ
で け

さんと同
おな

じで、第
だい

７期
き

のときに副委員長
ふくいいんちょう

をしました。そのとき

に委員長
いいんちょう

さんやほかのメンバー
め ん ば ー

たちからも、いろいろなアドバイス
あ ど ば い す

をいただきな

がら頑張
が ん ば

ったので、もし委員長
いいんちょう

になったら、前回同様皆
ぜんかいどうようみな

さんからのアドバイス
あ ど ば い す

も、

ぜひ引
ひ

き続
つづ

きいただきたい。もう一
ひと

つ、この代表者会議
だいひょうしゃかいぎ

は日本全国
に ほ ん ぜ ん こ く

で初
はじ

めてのこ

とであり、いろいろなところで川崎
かわさき

はすごいと言
い

われるが、まだ会議
か い ぎ

の委員長
いいんちょう

は、

今
いま

までずっと男性
だんせい

である。 私
わたし

はまだ自分
じ ぶ ん

の子
こ

どもはいないが、ＮＰＯで教育
きょういく

関係
かんけい

で、ボランティア
ぼ ら ん て ぃ あ

として頑張
が ん ば

っているので、少
すこ

しでも教育
きょういく

のところで役
やく

に立
た

てれ

ばと思
おも

う。革命
かくめい

を起
おこ

こすつもりはありませんが、小
ちい

さなことから頑張
が ん ば

っていきた

いので、新
あたら

しい歴史
れ き し

を川崎
かわさき

でつくりませんか。」 
 

＜投票
とうひょう

＞ 

上野
う え の

仮議長
かりぎちょう

「投票
とうひょう

は１番
ばん

オパンゴ
お ぱ ん ご

さん、２番
ばん

エロック
え ろ っ く

さんとする。」 

  １番
ばん

（→１１票
ぴょう

） 

  ２番
ばん

（→１５票
ひょう

）→エロック
え ろ っ く

委員
い い ん

が委員長
いいんちょう

に決定
けってい

 
  

＜副委員長
ふくいいんちょう

選出
せんしゅつ

＞ 

推薦
すいせん

－オパンゴ
お ぱ ん ご

・デケ
で け

（→承諾
しょうだく

） 

   金
きん

祥和
さんふぁ

 （→辞退
じ た い

） 

エドモンド
え ど も ん ど

・ダンカン
だ ん か ん

（→承諾
しょうだく

） 

コロンツィ
こ ろ ん つ ぃ

・カロル
か ろ る

（→辞退
じ た い

） 

耿
こう

 輝
き

（→辞退
じ た い

）  

朴
ぱく

昌
ちゃん

浩
ほ

（→承諾
しょうだく

） 
 

上野
う え の

仮議長
かりぎちょう

「先
さき

ほどと同様
どうよう

に、スピ
す ぴ

ーチ
ー ち

をお願
ねが

いしたい」 

オパンゴ
お ぱ ん ご

委員
い い ん

「やはり皆
みな

さんと一緒
いっしょ

に、この川崎
かわさき

の町
まち

をよくしていきたい。」 

エドモンド
え ど も ん ど

委員
い い ん

「 私
わたし

の話
はな

し方
かた

は結構
けっこう

ストレート
す と れ ー と

ですが、それがオ
お

ー
ー

ケ
け

ー
ー

ならよろしくお

願
ねが

いします。」 

朴
ぱく

委員
い い ん

「できればさせていただきます。」 
 

＜採決
さいけつ

＞ 

上野
う え の

仮議長
かりぎちょう

「１番
ばん

オパンゴ
お ぱ ん ご

・デケ
で け

さん、２番
ばん

エドモンド
え ど も ん ど

・ダンカン
だ ん か ん

さん、３番
ばん

朴
ぱく

昌
ちゃん

浩
ほ

さ
んとする。」 

  １番
ばん

（→１４票
ひょう

）→オパンゴ
お ぱ ん ご

委員
い い ん

が副委員長
ふくいいんちょう

に決定
けってい

 

  ２番
ばん

（→８票
ひょう

） 

３番
ばん

（→４票
ひょう

） 
 

上野
う え の

仮議長
かりぎちょう

「それでは委員長
いいんちょう

、副委員長
ふくいいんちょう

が選出
せんしゅつ

されたので、二人
ふ た り

にそれぞれ委員長
いいんちょう

ある

いは副委員長
ふくいいんちょう

として、ごあいさつをいただきたい。 私
わたし

はここで議長
ぎちょう

を解任
かいにん

とさせ
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ていただく。」 

エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「皆
みな

さんありがとうございました。今日
き ょ う

から委員長
いいんちょう

をさせていただきま

す、インドネシア
い ん ど ね し あ

出身
しゅっしん

のエロック
え ろ っ く

・ハリマー
は り ま ー

と申
もう

します。前回副委員長
ぜんかいふくいいんちょう

をやった

ときの委員長
いいんちょう

が一番大変
いちばんたいへん

だったと言
い

ったそうですが、その気持
き も

ちがすごく 私
わたし

はわ

かります。今期
こ ん き

は、きっといろいろ失敗
しっぱい

しながら、皆
みな

さんからの 力
ちから

をお借
か

りして、

進
すす

めていきたいと思
おも

いますので、どうぞよろしくお願
ねが

いいたします。」 

オパンゴ
お ぱ ん ご

副委員長
ふくいいんちょう

「副委員長
ふくいいんちょう

に選
えら

ばれました、オパンゴ
お ぱ ん ご

・デケ
で け

です。皆
みな

さんと一緒
いっしょ

に、

いろいろなことを 考
かんが

えながら、みんなでいろいろなアイディア
あ い で ぃ あ

を出
だ

し合
あ

って、

一緒
いっしょ

にやっていきたいと思
おも

います。それと委員長
いいんちょう

のサ
さ

ポ
ぽ

ー
ー

ト
と

もやりたいと思
おも

いま

す。よろしくお願
ねが

いします。」 
 

【年間
ねんかん

日程
にってい

の確認
かくにん

】 

事務局
じ む き ょ く

小川
お が わ

課長
かちょう

補佐
ほ さ

「２０１０年度
ね ん ど

川崎市外国人市民代表者会議
かわさきしが いこく じん しみん だい ひょう しゃ かい ぎ

開催
かいさい

日程
にってい

（案
あん

）は資料
しりょう

２

にある。年間
ねんかん

８回
かい

の会議
か い ぎ

およびオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

の日程
にってい

が案
あん

となっている。」 

エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「事務局
じ む き ょ く

からの提案
ていあん

について、何
なに

か意見
い け ん

はあるか。」 

エドモンド
え ど も ん ど

委員
い い ん

「この日程
にってい

は、どうやって決
き

めたのか。」 

事務局
じ む き ょ く

小川
お が わ

課長
かちょう

補佐
ほ さ

「月
つき

に１回程度
か い て い ど

行
おこな

うということで、４月
がつ

２５日
にち

をスタート
す た ー と

して、

大体
だいたい

１カ
か

月
げつ

刻
きざ

みで日程
にってい

を組
く

んでいる。連休
れんきゅう

が入
はい

った場合
ば あ い

にはなるべく外
はず

している

ことと、この時点
じ て ん

でわかっている大
おお

きなイベント
い べ ん と

等
とう

は、なるべく避
さ

けるように

設定
せってい

している。」 

エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「他
ほか

に意見
い け ん

や質問
しつもん

がなければ、挙手
きょしゅ

で承認
しょうにん

をとりたい。事務局
じ む き ょ く

からの案
あん

に賛成
さんせい

する人
ひと

は、手
て

を挙
あ

げて。」（挙手
きょしゅ

多数
た す う

）→承認
しょうにん

 
 

エロック
え ろ っ く

委員長
いいんちょう

「これで第
だい

１回第
かいだい

１日目
に ち め

川崎市
か わ さ き し

外国人
がいこくじん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

を 終 了
しゅうりょう

する。」 


